Borrón y cuenta nueva en Junta de Ecopetrol, saldrían Restrepo y Perdomo

ENERGÍA. LA SEMANA PASADA SE CONOCIERON DOS POSTULACIONES PARA INTEGRAR AL NUEVO ORGANO RECTOR DE LA EMPRESA, JUAN JOSÉ **ECHAVARRÍA Y SANDRA** OSPINA ARANGO

BOGOTÁ

Continúan las movidas al interior de la dirección de la empresa más grande de Colombia, Ecopetrol. A la salida de Carlos Gustavo Cano se sumarían las de Santiago Perdomo y Sergio Restrepo.

Así lo confirmó a este medio el presidente de la Junta Directiva de Ecopetrol, Saúl Kattan, quien afirmó que "ellos ya cumplen el periodo y se están considerando nuevos nombres".

La República ya había anticipado que la salida de Cano no sería la única, pues se avecinan más renuncias, además de cambios en los miembros antiguos de la Junta motivados por el Gobierno en la próxima asamblea general de accionistas, que se llevará a cabo el próximo 30 de marzo.

Con esto se tendría entonces que la mayoría de los miembros cambiarían en menos de un año, pues en octubre del año pasado, tras una reunión extraordinaria, se nombraron cinco de los nueve miembros del máximo órgano rector: Mónica de Greiff y Gonzalo Hernández como no independientes, y Mauricio Cabrera, Sandra Ospina Arango y Saúl Kattan como independientes, este último también fue elegido como el presidente de la Junta.

Y de los antiguos solo quedaban Luis Santiago Perdomo, miembro desde 2019, Sergio Restrepo Isaza (2019) y Este-



Duarte de Corficolombiana

"Tanto Perdomo como Piedrahita tienen la posibilidad de ser reelegidos, pero el Gobierno va a realizar cambios terminando el periodo actual".



Amylkar Exministro de Minas y Energía

"La nueva junta tiene la responsabilidad de administrar con eficiencia y eficiencia el legado que les deja Felipe Bayón y acertar en la escogencia de quien lo releve".

\$42,4

BILLONES EN DIVIDENDOS, REGALÍAS E IMPUESTOS LE CONTRIBUYÓ ECOPETROL A COLOMBIA EN 2022.

Síganos en



www.larepublica.co Para conocer los nombres que suenan para remplazar al presidente de Ecopetrol.

ban Piedrahita (2019). Piedrahita sería entonces el único de los miembros antiguos que se mantendría.

Andrés Duarte, director de Renta Variable de Corficolombiana explicó que "tanto **Perdomo** como Piedrahita cumplieron dos años en 2021, fueron reelegidos y ahora van a cumplir cuatro años. A estos miembros los ASÍ ESTÁ CONFORMADA LA JUNTA DIRECTIVA DE ECOPETROL



LUIS SANTIAGO **PERDOMO** MALDONADO Independiente



SAUL KATTAN COHEN Independiente Nuevo



SERGIO RESTREPO ISA7A Independiente

GABRIEL MAURICIO CABRERA GALVIS Independiente Nuevo



ESTEBAN PIEDRAHÍTA URIBE Independiente

CARLOS GUSTAVO

Independiente

CANO SANZ

GONZALO HERNÁNDEZ JIMÉNEZ No independiente

SANDRA OSPINA **ARANGO** Independiente

Nuevo

Nuevo



MONICA DE GREIFF

No independiente

Nuevo

*(Habría renunciado)



PRESIDENTES DE LA JUNTA DIRECTIVA DE ECOPETROL, DE LARGO ALCANCE



2015



2016



LUIS GUILLERMO **2019**

SAUL KATTAN

Fuente: Ecopetrol Gráfico: LR-ER-GR

cobija de manera retroactiva la ampliación del periodo de dos a cuatro años, así como la posibilidad de ser reelegidos hasta dos veces, de acuerdo con los estatutos que rigen a Ecopetrol desde 2022, pero el Gobierno va a realizar estos cambios terminando el periodo actual y no dará continuidad a lo establecidos el año pasado", explicó.

Y es que la semana pasada también se conocieron dos nombres para integrar al órgano rector de la compañía. Por un lado, los representantes de los departamentos productores de hidrocarburos en los que tiene presencia *Ecopetrol* postularon por unanimidad a Sandra Ospina como su candidata a ser miembro de la Junta Directiva.

Bayón cerró ciclo de su presidencia en **Ecopetrol doblando** ganancias de 2021

Ecopetrol, presentó los resultados financieros que cierran la dirección de Felipe Bayón luego de cinco años dirigiendo la compañía. Los ingresos totales del año sumaron \$159,5 billones, una cifra que solo para el último trimestre fue de \$39,6 billones. El año pasado la compañía registró su mejor resultado en la historia y para 2022 la utilidad se dobló frente a 2021. La petrolera mayoritariamente estatal tuvo ganancias por \$33,4 billones en 2022. Solo en el cuarto trimestre del año la cifra llegó a \$6,8 billones.

"Los Gobernadores y delegados presentes de manera unánime postulan a la doctora **Sandra Ospina Arango** como candidata a integrar el renglón octavo de la plancha de miembros de la Junta Directiva, correspondiente a los departamentos productores hidrocarburos explotados por Ecopetrol", se señala en el acta de reunión realizada el 16 de febrero del año en curso.

Los representantes de los accionistas minoritarios también realizaron su postulación, siendo **Juan José Echavarría** su candidato a integrar el órgano rector, quien reemplazaría a Cano.

Cabe recordar que Echavarría ya había estado en la Junta de Ecopetrol, pero decidió renunciar el 14 de diciembre de 2016 para asumir la gerencia general del Banco de la República el 4 de enero de 2017.

CRISTINA ESTRADA RUDAS

Fuente: Dane / Gráfico: LR-ER

COMERCIO. LAS VENTAS EXTERNAS CAYERON 2,8% ANUAL, SEGÚN EL DANE

Las exportaciones sumaron US\$3.694,9 millones en enero

Las exportaciones sumaron US\$3.694,9 millones en enero, lo que representó una caída de 2,8% frente a la cifra reportada en el mismo mes de 2022, cuando llegó a US\$3.801,6 millones.

La reducción se explica especialmente por la reducción de 4,5% anual en las ventas externas del grupo de combustibles y producción de industrias extractivas, que aportaron -2,5 puntos porcentuales (pps), con un total de US\$2.017,9 millones.

Este comportamiento se explicó principalmente por la disminución de las ventas de petróleo, productos derivados del mismo y productos conexos (-19,2%), que contribuyó con -11,6 puntos porcentuales a la variación del grupo. En enero de 2023 se exportaron 11.378,5 millones de barriles de petróleo crudo, lo que representó una caída de 17,4% anual.

El grupo de agropecuarios, alimentos y bebidas registró una caída de 9,9% (-2,1 pps de aporte), sumando US\$736,1 millones, menos que los US\$816,5 millones de enero de

Hubo una disminución en las exportaciones de café sin tostar descafeinado o no; cáscara y cascarilla del café (-24,8%) que contribuyeron con -9,8 puntos porcentuales a la variación del grupo.

Entre tanto, las exportaciones de manufacturas crecieron 0,1% a US\$691,5 millones y los demás sectores crecieron 37%, a US\$249,4 millones.

Esa alza se explico especialmente por el aumento en las ventas de artículos manufacturados, clasificados principalmente según el material (24,0%),

EXPORTACIONES ENERO 2023 (Cifras en millones)



que contribuyeron con 7,4 puntos porcentuales a la variación

Al comparar las cifras con las de 2019, se registró un aumento de 20,5%, pasando de US\$3.066,1 millones US\$3.694,9 millones en enero de 2023. Las exportaciones de combustibles y productos de

las industrias extractivas fueron de US\$2.017,9 millones y presentaron un aumento de 23,0% frente a enero de ese mismo año. Este comportamiento se explicó principalmente por el aumento de las ventas de hulla, coque y briquetas.

CAROLINA SALAZAR SIERRA